

España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada a las ocho de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 6 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

Artículos de Pastelería, Repostería y Panadería

La antigua casa *Cas Donat*, (Concepción 46), participa a sus numerosos parro-
quianos y al público en general que el domingo 8 del corriente quedó definitivamente
abierto la *SU BURSAL* de esta casa que para mayor comodidad de sus clientes y
atendiendo a repetidas indicaciones de los mismos se ha instalado en la calle de la
Unión número 37.
El nombre de la Central es la principal garantía que podemos ofrecer al público
que siempre ha sabido hacer justicia a nuestros géneros.

No confundirse, Unión 37

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería a la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país e ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería a la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señoras bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.

Sastrería a la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, g Jones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar, todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damasos, Brocados, Cingulos, Abas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata menuda.

Camisería a la medida y confección de Blanco.

Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa.

Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos.

Sindicato 2 a 10 y Milagro 1 a 11

NOTICIAS

De la capital:

Mañana a las diez tiene que verse ante esta Audiencia el juicio de la causa seguida por el Juzgado de Manacor, contra Pedro Huguet y Juan Parera, por el delito de disparo de arma de fuego.

El abogado don Luis Martí defendera a los procesados.

En la mañana de ayer una anciana que iba por la calle de San Miguel, resbaló, dislocándose un pie. Tuvo que ser auxiliada por los transeuntes y acompañada a su domicilio.

Anoche a cosa de las once y media, una joven de unos veintidos años de edad, habitante en la casa número 22 de la calle de la Cordelería, asentó contra su vida tirándose por una ventana a la calle.

Con el fuerte golpe que dió contra el piso se apercibieron del hecho varios vecinos y transeuntes quienes corrieron en su auxilio.

Visto el estado en que se encontraba dicha joven, el cabo señor Gier ordenó que con una camilla fuese trasladada a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia, donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia.

Mas tarde en la misma camilla fué trasladada al Hospital, donde continuaba esta mañana en esta satisfactorio.

Ignoramos los móviles que indujeron a la susodicha joven a atentar contra su vida.

A las seis de esta mañana ha fundeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor *Luis*, conduciendo la correspondencia, unos 20 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje vimos a don Vicente Sureda acompañado de sus dos sobrinos, que regresan a Palma después de efectuado un viaje de recreo por el extranjero.

No pasó de reguar la gente que asistió anoche al baile que con motivo de ser la fiesta del Torreo, se celebró en la Plaza de la Iglesia de dicho caserío.

Se soltaron varios cohetes.

Un muchacho que en la mañana de ayer pasaba por la Plaza del Mercado

fué acometido por un perro que con la sacudida le derribó al suelo.

Conducido dicho muchacho a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia no resultó haber sufrido más daño que el susto consiguiente.

El próximo domingo en la iglesia del Molinar se celebrará la bendición de una nueva campana.

El acto será a las ocho de la mañana, siendo los padrinos una hija de don Antonio Planas y un hijo de don Antonio Cortes.

Después se celebrarán los Oficios Divinos cantándose la misa de Auhl. Ocupará el pú pito don Claudio Fuster.

Muy concurrida se vió la corrida de novillos celebrada ayer en nuestra Plaza de Toros, a beneficio de los carpinteros hueguistas.

Ayer por la mañana, despues de agudos sufrimientos, falleció en esta ciudad nuestro amigo don Guillermo Roca y Forns, abogado y ex-Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad.

El señor Roca, disfrutaba en Palma de muchas simpatías, por lo que su muerte ha sido sensidísima.

Su cadáver fué conducido a la última morada a las nueve de la noche de ayer.

El crecido cortejo fúnebre fué una verdadera manifestación de duelo. Enviámas a la familia del finado nuestro mas sentido pésame.

Todas las noches se reúnen en la esplanada del Muelle unas dos decenas de granujas que no tienen otro divertimento mas que el de molestar a las personas que acuden a aquel sitio. Fuera de desear que la guardia municipal procurara poner coto a dicho abuso.

En la calle de los Omos ocurrió anoche una fuerte disputa entre dos sujetos, los cuales hubieran llegado a los hechos, a no haber intervenido un agente de la autoridad que puso fin a la reyerta, citando a los contendientes para comparecer hoy ante el señor Alcáide.

Conforme dijimos, se celebró ayer por la mañana en la parroquia iglesia de San Miguel, la fiesta dedicada a Nuestra Señora de la Salud.

A las siete y media se celebró misa de comunión general, a la que asistió un numeroso gentío.

A las diez y media se celebraron los oficios divinos, siendo el celebrante el R. Co. Cura Parroco de dicha iglesia.

En dichos oficios el *Orfeo mallorquí*, canto por segunda vez en Palma, la gran misa de Maestro Perossi, a la que dió una buena interpretación y ajuste.

Ocupó la Catedra del Espiritu Santo, el eloquente orador sagrado el P. Antonio Tomás de los Sagrados Corazones, quien pronunció un hermoso panegirico de la Virgen.

Al anochecer despues de los actos coros, se cantó la letanía del Maestro Tortell y la Salve de Angelo Mariani y acto seguido se cantó el Te-Deum y verificó la reserva.

El templo estaba adornado con sus mejores galas y el altar mayor alumbrado con gran profusión.

Durante todo el día el templo y capilla de la Virgen se vieron invadidos por numeroso gentío.

Ayer en la iglesia de San Miguel fue cobrada la cruz de oro de la reina de la Virgen de la Salud.

El rito se cree, se verificó al ir los devotos a adorar dicha imagen.

Antes yer noche en el trayecto comprendido entre los Hospitales de Canellas y la calle de San Eneas, se extravió un envoltorio que contenía diversas prendas de ropa de luto.

En esta redacción designaran quien es el dueño que ganficara el hallazgo.

Se ha establecido el servicio combinado de Palma a Lluichmayor por Algaida. De Palma a Algaida el camino se hará en ferro-carril y de Algaida y Lluichmayor cuidaran del servicio las diligencias d' en *Revis*.

De Lluichmayor para Algaida las diligencias salaran a las 6 y media de la mañana.

Para la salida de Palma, el servicio se hará solamente con el tren de las dos de la tarde.

Piano y canto

Corrente calamo, escribimos estas líneas cuando todavía las melodías del grandioso cuarteto de *La Bohème* nos trasladan entre la escurresca sala de aplausos que sus intérpretes, las simpáticas señoritas doña Anita C. Pinto, doña Teresina Barnis, y los señores don Antonio Pina y Jaime Arrom recibieron ayer noche en casa de nuestro amigo el profesor don Cuadrado Pinto con motivo de celebrarse la velada musical de la cual dimos cuenta a nuestros lectores en nuestra edición de 29 del pasado Agosto.

El programa fué numeroso y de exquisito gusto.

Cantáronse entre otras piezas, el gran duo de los *Ugonotes*, por la señorita Anita C. Pinto y don Adolfo Pina; la escena de la Iglesia de *Faust*, por la señorita Teresina Barnis, don Adolfo Pina y coro general; coro y bridas de *La Viejecita* por la señorita Teresa B. y coro, la que cantó también admirablemente el aria de las joyas de la ópera *Faust* a piano y armonium, *El libro profano*, con acompañamiento de violín, cantado por la señorita Puyvert y el señor Vinaso; la romanza de salón *El libro Santo*, por la señorita doña Josef Ferrer; y algunas otras que para no hacer una reseña de nombres y de piezas omitimos. Además fué ejecutada en el piano y a cuatro manos la *Marcha Griega* por la señorita Bala y el señor Pinto.

La velada resultó agradable y familiar.

El señor Pinto obsequió ayer noche a las señoritas cantantes con un modesto y artístico regalo; fué un recuerdo, una nueva manifestación del afecto que profesa a sus discípulas.

Despues empezó el baile, que ha durado hasta las primeras horas de la madrugada.

Mu placemes al señor Pinto.—V.

Cultos para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Concluirán en la parroquia de Santa Cruz, a la Virgen del Buen Camino; exposición del Santísimo a las seis y media de la mañana, a las diez y media y misa cantada por la comunidad.

Por la tarde actos de coro y a las siete de la noche útimo día de novena, con sermón, siendo el orador don José Ferrer de la Cruz, presbitero; despues la procesion por el interior de la iglesia, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En la iglesia del Socorro al anocheecer, continuará la novena meditada, de San Nicolás de Tolentino.

Visita a la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Combinación eclesiástica

Madrid 7 a las 20'25

Se ha acordado hacer una combinación de cargos eclesiásticos en la cual se trasladara al arzobispado de Zaragoza al actual arzobispo de Santiago, señor Herrera; al de Santiago, al actual de Jaen, señor Gutsasora; y al de Madrid-Alcala al obispo de Astorga, señor Salgado.

Es probable que se nombre

para el obispado de Jaen al Deán de una catedral de Castilla.

El agresor no está loco

Madrid 7 a las 19'15

Buffalo.—El pulso de Mac-Kinley es de 120 pulsaciones por minuto, siendo su estado satisfactorio.

Parece que el agresor oculta su verdadero nombre que es el de Osolgoz.

Niega que tenga cómplices y dice que no se arrepiente.

Los médicos han certificado que no está loco.

París.—Mr. Loubet ha telegrafiado a Mac-Kinley, interesándose por su estado.

Pekín.—Se ha firmado el protocolo.

La guarnición de Baleares

Madrid 7 a las 22'30

En el consejo de ministros se aprobó un decreto del ministerio de la Guerra reorganizando la guarnición de Baleares.

Se acordó que los reemplazos de 1898 a 1899 cubran las atenciones de los servicios por bajas hasta 1903.

Habrá un alistamiento nuevo al que se destinarán 20.000 pesetas sobrantes de la suscripción para remediar los daños ocasionados por las inundaciones de Consuegra.

Los señores Weyler y Villanueva informaron de sus respectivos viajes elogiando el amor por la patria que demostró el pueblo de Villafranca del Panadés.

El duque de Veragua encareció con energía que se procure evitar sucesos como los ocurridos en San Sebastián.

Estudiarónse varios proyectos que serán presentados a las Cortes.

Noticias diversas

Madrid 7 a las 23

En la legación yankee se ha confirmado el atentado contra Mac-Kinley.

El señor Almodóvar ha telegrafado su sentimiento.

El gobierno de Rusia ha hecho lo mismo.

Desmientese que haya agitación alguna carlista.

Nareña.—El Rey de Grecia ha concedido a Alfonso XII la Cruz del Salvador.

Los periodistas españoles han sido banqueteados en Lisboa.

Un artículo de «El Nacional»

Madrid 7 a las 23

El Nacional publica un artículo en el que dice que no sentimos el atentado aunque no lo defendamos.

«Mac-Kinley ha sido el corruptor de la democracia.»

«La vida de cualquier hombre oscuro vale más que la de ese malvado.»

«Lo que ha buscado ha sido engrandecerse él, alentando al populacho.»

«La traición con que hirió a España, le ha herido ahora a él.»

Reforma de los servicios

Madrid 8 a las 1'25

Se ampliará el estudio de los proyectos que afectan a los servicios de los ministerios, los cuales responden a los trabajos de la ponencia, reiterando al señor Sagasta la necesidad de que se activen para discutirlos definitivamente

mente en los próximos consejos. La ponencia se reunirá el lunes.

Reunión de Sindcos

Madrid 8 a las 2'15

En el Circulo Mercantil se reunieron los sindcos de los gremios pronunciándose entusiásticos discursos.

Se acordó acudir a la estación con los estandartes para esperar a los excursionistas portugueses.

No hoy fiebre

Madrid 8 a las 3

Nueva York.—La policia está convencida de que Nieman tiene cómplices en Londres.

Buffalo.—Mac-Kinley se encuentra en un estado satisfactorio; no excede su temperatura de 39 grados.

Los rayos X a Mac-Kinley

Madrid 8 a las 3

Nueva York.—Uno de los médicos de Mac-Kinley ha discutido el empleo de los rayos X para descubrir la bala que se supone aún en el abdomen.

Recíbense telegramas de simpatía, de todo el mundo.

Una compañía de soldados guarda la casa del Dr. Millbown, donde se halla Mac-Kinley.

El autor del atentado contra Mac-Kinley

Madrid 8 a las 3

Nueva York.—El anarquista Nieman, que atentó contra la vida de Mac-Kinley, es soltero y tiene nueve hermanos en Cleveland.

Trabajó hace tiempo en los talleres de alambres de Newarke.

El agresor extraño que se le preguntase si madrugó mucho.

Otro cómplice

Madrid 8 a las 3'30

Buffalo.—La policia busca a un individuo que tendió la mano a Mac-Kinley por crearle cómplice del atentado del anarquista Nieman.

La fotografía de éste ha sido remitida a todas partes para su reconocimiento.

Se han recibido telegramas de afecto de Mr. Loubet y del Emperador de Alemania.

Los coros de Clavé

Madrid 8 a las 10'15

Alicante.—Han llegado los coros de Clavé, haciéndoles un entusiasta recibimiento.

Las calles de tránsito estaban atestadas de gente y los balcones engalanados con colgaduras.

El presidente de los coros entregó una placa grabada al Ayuntamiento dedicada a Alicante.

Riña.-Propaganda

Madrid 8 a las 11'10

Lugo.—Ha ocurrido una colisión entre varios jóvenes, resultando dos muertos y muchos heridos.

Oviedo.—Ha llegado Pablo Iglesias, quien se propone hacer una propaganda socialista en los principales pueblos.

Un cajero que escapa

Madrid 8 a las 12'10

Irún.—Ha desaparecido el cajero de las oficinas del ferro-carril del Norte, encontrándose la caja vacía.

Se cree que ha pasado la frontera.

